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Ata n.º 03/2015 

Aos vinte e três de Outubro de dois mil e quinze, pelas 21h:15m, no Centro de Artes de Sines, teve lugar 

a reunião do Conselho Municipal de Juventude, estando presentes: ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 

Membro da Câmara Municipal: 

 Fernando Ramos  (Presidente do Conselho Municipal da  Juventude e Vereador com competências 

delegadas no pelouro da Juventude) ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 

Conselheiros: 

 Miguel Correia (Juventude Socialista); 

 Eugénia Santa Bárbara (Movimento SIM); 

 José Arsénio ( Media Jovem)  

Observadores Permanentes: 

 Ana Sobral  ( CPCJ); 

 Francisco Campos (Monkeybiz ‐ Slackline); 

 Pedro Vaz (Independentes Associação Futebol Salão) 

 Carmem Malheiros (CNLA); 

 Carlos Santos (Sines Surf Clube) 

 Jorge Carmo  (Etla) 

 Mariana Fernandes  (Etla) 

 Ana Rafaela Silva (Etla) 

 Ana Cosme 

 Liliana Rodrigues (Sines em Rede) 

 Lúcia Ramiro  (representante do grupo “Dream Teean “da escola Poeta Al Berto)  

 António Franco (GNR Destacamento de Santiago do Cacém )  

 Ana Sobral (CPCJ) 

 Rodrigo Costa (Resgate) 

 Gualdino Almeida ( Vasco da Gama Atlético Clube) 

 António Bernardo (Vasco da Gama Hóquei ) 

Com a seguinte ordem de Trabalhos: ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 

1. Aprovação da ata da reunião anterior; 
2. Informações; 
3. Sobre a política municipal de juventude, emissão de parecer sobre as Grandes 
Opções do Plano e o plano anual de atividades, bem como o orçamento 
municipal; 
4. Recolha de propostas para a realização da Quinzena da Juventude em 2016. 
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O Presidente do CMJ, deu início à reunião eram 21:15 horas, solicitando a identificação dos presentes, 
bem como a informação das entidades que representam.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
Para uma melhor perceção dos vários assuntos a tratar, o Presidente do CMJ começou por  fazer uma 

breve síntese explicativa sobre o Regimento do Conselho Municipal da Juventude até à constituição do 

órgão, bem como deu a conhecer os seus principais objectivos. ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 

Após essa breve explicação, o Presidente do CMJ deu início ao ponto 1 da ordem de trabalhos. 

1.Aprovação da Ata da Reunião anterior  

Depois da votação, a mesma foi aprovada por unanimidade. ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
Antes de avançar para o ponto 2 da ordem de trabalhos o Presidente do CMJ, apresentou os membros 
que este ano irão representar a ETLA, neste Conselho. 
 
2. Informações De Carácter Geral  
 
O Conselheiro Miguel Correia representante da JS, informou, que a Juventude Comunista realizou  um 
questionário junto da  população  jovem   do Concelho de Sines que abrangia temas como o Desporto, 
Cultura, Educação  entre outros , como forma de  aprofundar o conhecimento das necessidades e gostos 
da juventude que nos rodeia. Desta forma o mesmo sugere que os resultados do referido inquérito 
fossem apresentados na próxima reunião do CMJ , constando num dos pontos de trabalho da mesma‐‐‐‐ 
 
Este ponto foi aprovado por todos os Concelheiros e Observadores presentes.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
As alunas que representam a ETLA este ano letivo, informaram, da sua disponibilidade e vontade de 
participarem neste conselho como forma de oferecerem o seu melhor contributo para o mesmo e para 
os jovens. ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
Por consenso de todos os observadores presentes ficou deliberado que a próxima reunião do CMJ 
poderia ser realizada em Porto Covo, e que a autarquia disponibilizará o transporte para que seja 
possível a deslocação dos interessados.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
A Conselheira Eugenia Santa Barbara propôs se realizar uma reunião do CMJ , em que o tema discutido 
fosse apenas a Educação , visando levar mais dados sobre a juventude e educação para o CME. 
Ainda questionou sobre a nova localização da casa da Juventude, quando seria feita a mudança.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
O Presidente do CMJ concordou com a realização de um CMJ , com o tema Educação, onde se possa 
recolher as melhores opiniões sobre o tema em questão e que tenha a duração de uma hora . ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
Colocar a questão na próxima ordem de trabalhos do CMJ , para se encontrar a melhor data para a 
realização da mesma.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
O Presidente do CMJ informou sobre os Campeonatos Nacionais de Desporto Escolar, a realizar em 
Junho, e que a Cidade de Sines ira acolher a sessão de abertura bem como a de encerramento dos 
mesmos. ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐
‐ 
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3. Sobre a política municipal de juventude, emissão de parecer sobre as Grandes 
Opções do Plano e o plano anual de atividades, bem como o orçamento 
municipal; 
 
O observador Carlos santos representante do (Sines surf Clube), questionou a cerca dos valores 
apresentados no Orçamento que na sua opinião é um valor insuficiente para a realização de todas as 
atividades propostas, sugerindo a procura de apoio exterior para a realização das mesmas como forma 
de aumentar o orçamento global da Juventude. 
Que faria todo o sentido discutir no CMJ o Orçamento na globalidade e não apenas o que é destinado ao 
Sector da Juventude e que o mesmo só deveria ser efetuado depois da recolha de opiniões para um 
plano de atividades dedicado aos jovens efetuada em sessão do CMJ.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
A  conselheira  Eugénia  Santa  Bárbara  representante  do  (movimento  SIM)  vota  contra  o  orçamento 

apresentado emitido a seguinte Declaração de Voto: ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 

Voto  contra  a  emissão  de  parecer  favorável  ao  ponto  3  da  ordem  de  trabalhos:  “Sobre  a  política 

municipal da  juventude,  emissão  de  parecer  sobre  as Grandes Opções  do  Plano  e o  plano  anual  de 

atividades, bem como o orçamento municipal.”, pois: 

1‐ Não  foram entregues os documentos  referidos, designadamente  as Grandes Opções do Plano e o 

Orçamento Municipal de acordo com o que está estabelecido no artigo 6º do Regulamento Interno: 

“Artigo 6.º Competências Consultivas 

 1 — Compete ao CMJ emitir parecer obrigatório, não vinculativo, sobre as seguintes matérias:  

a)  Linhas  de  orientação  estratégica  e  objetivos  estratégicos  da  política  municipal  de  juventude, 

constantes das Grandes opções do Plano e plano anual de atividades; 

 b)  Orçamento  municipal,  no  que  respeita  às  dotações  e  rubricas  afetas  à  prossecução  da  política 

municipal de juventude e políticas setoriais com aquelas conexas;”. 

Acrescente‐se  que  se  considera  políticas  setoriais  conexas  com  a  política municipal  da  juventude  as 

políticas  de  emprego  e  formação  profissional,  habitação,  educação,  cultura,  desporto,  saúde  e  ação 

social, de acordo com o referido na alínea a) do artigo 3º do mesmo regulamento: 

Artigo 3.º Fins 

O CMJ prosseguirá os seguintes fins: 

a) Colaborar  na  definição  e  execução  das  políticas  municipais  de  juventude,  assegurando  a  sua 

articulação e coordenação com outras políticas setoriais, designadamente nas áreas do emprego e 

formação profissional, habitação, educação, cultura, desporto, saúde e ação social. 

Os documentos entregues são claramente insuficientes para emissão de um parecer favorável à política 

para a Juventude uma vez que a sua discussão está limitada a parte das atividades desenvolvidas pela 
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Casa da Juventude, considerando‐se que a política da juventude tem um âmbito bastante mais alargado 

daquele que nos é (e tem sido) apresentado e sobre o qual nos é permitido pronunciarmo‐nos.   

2‐  Por  outro  lado,  e  tendo  em  conta  apenas  as  atividades  da  Casa  da  Juventude,  considera‐se  o 

orçamento  claramente  insuficiente, designadamente na  rubrica  “dinamização da  casa da  juventude”, 

para que este equipamento possa desenvolver atividades mais regulares, diversificadas e atrativas para 

os jovens. 

O Concelheiro Miguel correia representante da J(S) emitiu um voto a favor do Orçamento apresentado , 
emitindo também uma Declaração de Voto:‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
“A Juventude Socialista de Sines, desde a primeira hora, favoreceu o debate de todas as vertentes 
ligadas à Juventude neste Concelho. É precisamente nessa óptica, e para o fazer com o maior 
conhecimento de causa, que decidimos fazer o primeiro questionário de levantamento de necessidades 
à população jovem alguma vez feito, neste formato, neste Concelho. Não obstante, e de forma a 
podermos manter o máximo de produtividade dos trabalhos levados a cabo neste Conselho Municipal, 
devemos manter um foco nas matérias em discussão de forma a retermos o pragmatismo requerido a 
uma condução e geração de trabalho de forma concreta, objetiva e profícua. Estamos, naturalmente, 
sempre disponíveis para debater qualquer tema que este Conselho julgue plausível, do mais concreto ao 
mais lato, mas não à custa do trabalho que temos em discussão e das propostas cuja apreciação não 
deve ser adiada.  Lembramos que, áreas de carácter mais específico como a Educação ou a Habitação 
Jovem, embora dignas de apreciação e debate, constantes de outras rubricas das GOP, não invalidam a 
apreciação objetiva das medidas que aqui nos são apresentadas também elas muito 
importantes. Relativamente ao Orçamento para a Juventude, integrante das GOP (Grandes Opções do 
Plano) aqui apresentado, apreciamos o mesmo favoravelmente pois, sendo o que está em apreciação, 
concordamos com a sua execução e consideramos que expõe boas medidas para o desenvolvimento e 
crescimento da dinâmica de juventude no Concelho de Sines.” 
 
 
O Presidente do CMJ Fernando Miguel Ramos emitiu voto favorável ao Orçamento apresentado.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
O Concelheiro José Arsénio representante da (Media Jovem), vota a favor do Orçamento apresentado 
para a Juventude.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐  
 
Assim o Orçamento e plano de Atividades para o ano de  2016 ,foi aprovada com Três votos a favor e um 
contra.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
 
4‐Recolha de propostas para a realização da Quinzena da Juventude em 2016  
 
 O observador Pedro Vaz representante dos (Independentes), sugeriu que se realiza‐se um torneio de 
Futsal no interior do Castelo ou um torneio de Futebol de rua na Quinzena da Juventude 2016.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
A observadora Ana Sobral representante da (CPCJ), mostrou o interesse em participar na Quinzena com 

uma atividade em que fosse abordado o tema dos Direitos dos Jovens.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 

O observador Rodrigo Costa como representante da (Resgate) propôs que se realiza‐se um Workshop 
sobre o Suporte Básico de Vida.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
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A observadora Anabela Pereira representante do (Centro de saúde de Sines )e o Observador Francisco 
Campos sugeriram que houvesse um dia dedicado á Saúde na programação da Quinzena da Juventude. ‐
‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
A Conselheira Eugenia Santa Bárbara representante do (Movimento SIM), sugeriu a realização de um 
Workshop de Animação Digital.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
 
Não havendo mais assuntos a  tratar, o Presidente do Conselho Municipal da  Juventude de Sines, deu 

por encerrada a reunião eram vinte e três horas e quarenta e três minutos.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 

 

 

O Presidente do Conselho Municipal da Juventude 

           

Fernando Miguel Ramos 

 

 


